
PRESIDENTE LAGOS: "UN PARO DE LA SALUD AFECTA A ESA MAYORÍA 
DE CHILENOS QUE SON LOS MÁS MODESTOS" 
Por esta razón, el Primer Mandatario señaló que "hoy fue un día poco feliz para los más 
humildes de Chile", aunque reiteró que no claudicará en los esfuerzos del Gobierno para 
reformar el sistema de salud. 
Asimismo, indicó que la movilización de hoy "ha sido una huelga perdida", ya que las 
iniciativas legales van a seguir siendo discutidas en el Parlamento como corresponde a 
una democracia. 
El Presidente de la República, Ricardo Lagos, se refirió esta tarde en el Palacio de la 
Moneda al paro de actividades efectuado por el Colegio Médico y los trabajadores de la 
salud, señalando que "hoy no fue un día feliz para los más humildes de Chile. Un paro 
de la salud sólo afecta a esa gran mayoría de chilenos que son los más modestos, para 
quienes el sistema de salud pública es su única esperanza y su única opción". 
 
En una conversación con la prensa, el Primer Mandatario recalcó que "aquí solo hubo 
perdedores, nadie puede hablar de éxito" y preguntó "qué le decimos a esas tres mil 
personas que tenían que operarse y no se operaron; qué le decimos a aquel que esperaba 
que en el Scanner de hoy supiera si tenía una dolencia grave o no; qué le decimos a 
aquel que tenía hoy que hacerse exámenes y que no se los pudo hacer". 
 
Agregó luego que desde el Ejecutivo se hizo todo lo posible por evitar este paro de 
actividades, indicando además que "este Gobierno ha estado abierto y llevo dialogando 
con médicos, con trabajadores de la salud, desde antes de asumir la Presidencia de 
Chile".  
 
Del mismo modo, reiteró que "esta ha sido una huelga perdida" ya que los proyectos de 
ley que se encuentran en el Congreso continuarán su tramitación. "Es en el Parlamento 
de Chile donde se conversa, donde se dialoga, donde se intercambian opiniones" 
subrayó el Jefe de Estado luego de lo cual dijo estar convencido que los parlamentarios 
votarán estas medidas legislativas pensando en el bien superior del país. "No me cabe 
duda que van a votar lo que es mejor para Chile y para los chilenos" manifestó el 
Presidente Lagos.  
 
En este sentido, el Mandatario reiteró su confianza en que los parlamentarios aprobarán 
las leyes en materia de salud en forma rápida con el fin de "despacharlo en la Cámara de 
Diputados ahora y poder despachar en el Senado el proyecto en el primer semestre del 
2003", aseguró. 
 
Sobre el objetivo de la reforma, explicó que principalmente se busca garantizar dos 
cosas: "respecto del 80% de las enfermedades que hoy se atienden en los hospitales se le 
va a garantizar a los chilenos la necesidad que ellos tienen de saber cuándo van a ser 
atendidos y la necesidad de saber, los más modestos, cuánto es lo máximo que pagarán, 
lo que no puede exceder de un porcentaje máximo de su sueldo".  
 
Posteriormente subrayó que "este Presidente no va a claudicar, por el contrario está más 
convencido que nunca en la necesidad de lo que estamos haciendo" y agregó que "me 
debo a los 15 millones de chilenos, me debo a los más humildes y a ellos les quiero 
decir que vamos a seguir trabajando para sacar adelante el programa de salud". 


